

Fr. 16.10.

# 100 Mehrkämpfer haben gemeldet

Reitsport: Vierkampf in Herbertingen mit Landesmeisterschaften

Von Nicole Frick

HERBERTINGEN - Der Reit- und Fahrverein Herbertingen richtet am kommenden Wochenende, 17./18. Oktober, sein jährliches Vierkampfturnier aus. 100 Nennungen verzeichnet der Veranstalter bei der 15. Auflage. Der Wettbewerb zählt zu den größten seiner Art in Baden-Württemberg. Zu den Mannschaften aus Deutschland kommen zwei Teams aus der Schweiz. Josef Heinzelmann, Vorsitzender des RFV Herbertingen, stellt auch in diesem Jahr den Teilnehmern, die eine weite Anreise haben, Pferde zur Verfügung.

Das Turnier mauserte sich in den vergangenen 15 Jahren zu einer der bedeutendsten Veranstaltungen dieser Art im Land. Zum viertel Mal richteten Josef Heinzelmann und seine Mannschaft Landesmeisterschaften der Junioren und Jungen Reiter in dieser Disziplin aus. Resultat und Lohn auch für die gute Ausbildung in diesem Sport durch den Vorsitzenden des Vereins. Immer wieder konnten sich in den vergangenen Jahren Vierkämpfer aus Herbertingen für den Deutschlandpreis, quasi die deutsche Meisterschaft dieser Sportart, qualifizieren.

Josef Heinzelmann fördert gerade den Vierkampf. Dazu gehört auch, dass er Werbung für diesen Sport betreibt. „Die Teilnehmer müssen vier Disziplinen bestreiten: Ab 13 Uhr schwimmen alle Teilnehmer 50 Meter Freistil im Mengener Hallenbad, am Nachmittag gibt es als zweite Disziplin einen Crosslauf auf der Freizeitanlage der Schwarzachtseen in Ertingen über 800, 1500 oder 3000 Meter. Am darauffolgenden Tag finden die Dressurprüfungen des Reiterwettbewerbs ab 8.30 Uhr in der E- und A-Dressur statt. Im Anschluss

und als Abschluss folgt gegen 13 Uhr, das Springreiten in der Reithalle in Herbertingen.“

## DM-Teilnehmer gesucht

Heinzelmann freut es deshalb umso mehr, dass diese Disziplin auch in der gesamten Region des Pferdesportkreises Freunde findet: „Auch die benachbarten Reitvereine - wie der Reitclub Sigmaringen - begeistern sich immer mehr für diesen Sport. Die Sigmaringer haben in diesem Jahr zwei Mannschaften gemeldet“. So kommen die meisten Teil-

nehmer in diesem Jahr, nach Einzelstartern gemessen - zwar vom RFV Herbertingen (26), gemeldet haben aber auch der RC Sigmaringen (7), der RFV Bad Saulgau (3), der RFV Onstmettingen (4) und der RFV Alblauchert-Harthausen (4) und RFV Lußhof-Laupheim (5). Für die Landesmeisterschaften reisen die Teilnehmer jedoch aus Gesamt-Baden-Württemberg an. Sehr stark ist in diesem Jahr Nordbaden vertreten - und hat Titelchancen.

In Baden-Württemberg wird der Vierkampf sowohl als Mannschaftssport - eine Mannschaft besteht aus vier Startern - wie auch als Einzelwettbewerb ausgetragen. Jeder Teilnehmer reitet mit seinem Pferd die Dressur und das Springen. Ziel ist es, sich für die höchste nationale Veranstaltung zu qualifizieren, den einmal jährlich stattfindenden Bundesvierkampf, der Deutschlandpreis der Vierkämpfer. Eine Veranstaltung, in der die Landesverbände mit jeweils einer Mannschaft den Bundessieger ermitteln. Verschiedene Landesverbände führen wegen der großen Teilnehmerzahl im Vorfeld eine Landesichtung durch. Anschließend werden die Teilnehmer durch die jeweiligen Landestrainer vorbereitet.



Eine Menge los sein wird dieses Jahr wieder auf dem Gelände des RFV Herbertingen beim Vierkampf.

FOTO: FRICK

